

Die Nacht der Vergebung: Berât-Nacht

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
(وَالْعَصْرِ (١) إِنَّ الْإِنْسَانَ لَفِي خُسْرٍ (٢) إِلَّا الَّذِينَ آمَنُوا وَعَمِلُوا الصَّالِحَاتِ
وَتَوَاصَوْا بِالْحَقِّ وَتَوَاصَوْا بِالصَّبْرِ (٣))

وَعَنْ عَلِيِّ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ: « إِذَا كَانَتْ لَيْلَةُ النَّصْفِ
مِنْ شَعْبَانَ فَقُومُوا لَيْلَهَا وَصُومُوا يَوْمَهَا فَإِنَّ اللَّهَ تَعَالَى يَنْزِلُ فِيهَا لِعُرُوبِ
الشَّمْسِ إِلَى السَّمَاءِ الدُّنْيَا فَيَقُولُ: أَلَا مِنْ مُسْتَغْفِرٍ فَأَغْفِرُ لَهُ؟ أَلَا مُسْتَرْزِقٌ
فَأَرْزُقُهُ؟ أَلَا مُبْتَلَى فَأَعَافِيهِ؟ أَلَا كَذَّاءٌ كَذَّاءٌ حَتَّى يَطْلُعَ الْفَجْرُ»

Verehrte Muslime!

Am Samstag begehen wir inschallah die Berât-Nacht, die uns das Kommen des Ramadans ankündigt. „Berât“ bedeutet, von Sünden, Schulden oder Strafen frei zu werden, um Allahs Barmherzigkeit zu erlangen. Da Allahs Vergebung in jener Nacht besonders groß ist, nennt man diese Nacht „Berât-Nacht“.

Unser Prophet (s) sagte: „Verrichtet Gottesdienste in der Nacht in der Mitte des Monats Schabân und fastet an diesem Tag. Denn mit Sonnenuntergang nähert sich Allahs Barmherzigkeit in jener Nacht dem untersten Himmel und ruft den Menschen bis zur Morgendämmerung zu: ‚Gibt es denn niemanden, der um Vergebung bittet, damit ich ihm vergebe? Gibt es niemanden, der um Gaben bittet, die ich ihm gebe? Gibt es niemanden, den eine Heimsuchung trifft und ich ihm Wohlergehen zukommen lasse?‘“¹

Liebe Geschwister!

In der Sure Asr wird der Zustand der Menschheit kurz und bündig beschrieben: „**Bei der Zeit! Der Mensch kommt bestimmt ins Verderben, außer denen, die glauben und Gutes tun und sich gegenseitig zur Wahrheit und zu Geduld anhalten.**“² Keiner von uns ist frei von Fehlern und Schwächen. Manchmal verleitet uns unser Lebensumfeld regelrecht dazu, Fehler und Sünden zu begehen. Hinzu kommt unsere Unachtsamkeit, die mit der Alltagsroutine einhergeht.

Verehrte Muslime!

Ganz gleich, was passiert: Wir dürfen die Hoffnung auf die Barmherzigkeit Allahs nicht

verlieren. Im Koran heißt es: „**Und wenn jene zu dir kommen, die an unsere Botschaft glauben, so sprich: ‚Frieden sei mit euch! Sich selbst hat euer Herr die Barmherzigkeit vorgeschrieben, sodass er nachsichtig und barmherzig ist, wenn einer von euch aus Unwissenheit etwas Böses tut und danach umkehrt und sich bessert.‘**“³ In einem Hadith kudsî sagt Allah: „*Meine Barmherzigkeit übersteigt meinen Zorn.*“⁴

Liebe Geschwister!

Unser geliebter Prophet, unser schönstes Vorbild, suchte mit folgendem Bittgebet Zuflucht in der Barmherzigkeit Allahs: „*O Allah, ich suche Zuflucht vor deiner Strafe bei deiner Vergebung und vor deinem Zorn bei deiner Zufriedenheit. Bei dir suche ich Zuflucht vor dir. Dein Ruhm ist gewaltig. Ich kann dich nicht so lobpreisen, wie du dich selbst lobpreist. Ich bin nicht in der Lage, dich so zu lobpreisen, wie es dir gebührt.*“⁵

Liebe Geschwister!

Erinnern wir uns an die Nacht vor einem Jahr, in der ein heftiges Erdbeben Tausenden Menschen das Leben kostete. Vergessen wir auch nicht die Menschen in Gaza, die unter Krieg und Hunger leiden. Lasst uns auch unsere Geschwister in Ostturkestan in unsere Bittgebete einschließen, die verfolgt werden. Lasst uns in der Berât-Nacht für sie und ihre Befreiung aus ihrer Enge beten. Wir wissen nicht, was die Zukunft bringt, daher sollten wir uns stets darum bemühen, aufrichtig zu sein und ein aufrichtiger Muslim zu sein – so wie Allah und sein Gesandter es von uns erwarten. Möge der Monat Ramadan der Anlass dafür sein.

Allah ist ar-Rahmân und ar-Rahîm. Möge er zu Ehren der Berât-Nacht der gesamten Umma Gutes und Baraka zuteilwerden lassen. Möge unsere Berât -Nacht von Segen erfüllt sein.



¹ Ibn Mâdscha, Ikâma, 191

² Sure Asr, 103: 1-3

³ Sure An'âm, 6:54

⁴ Buhârî; Tawhîd, 15

⁵ Muslim, Salah, 222